
晉城計劃赴港韓推介

宜興素博會大覺寺啟帷幕

本屆「素博會」承繼「2012中國宜興兩岸素
食文化暨綠色生活名品博覽會」的辦展主

題：「傳播素食文化，倡導綠色生活」，體現更
為鮮明的辦展特色：開幕式、博覽會、兩岸茶藝
大比拚、文旅活動「四大看點」內容豐富，傳播
素食文化；「兩岸茶藝展演區」、「企業主題
館」、「台灣名品館」、「健康生活、保健區」和

「國際美食小吃街」五大展區競相登場，引領綠
色生活。

五大展區引領綠色生活

本屆「素博會」上，將有來自兩岸的400多家
參展廠商和來自世界各地的素食文化愛好者集聚
大覺寺。400個展位涵蓋素食及相關加工食品、
農特產品、佛教文物、企業精品和保健用品等，
其中國際美味小吃就佔100個展位，而台商展位
也達200個，包括台灣台中、彰化與南投三個縣
市政府各自設立具20個展位的主題館，呈現境內
名號響亮的茶葉、糕餅、水果等優良產品。

宜興南投交流兩岸茶藝

本屆「素博會」除展售活動外，還安排文藝表
演。為促進兩岸進一步交流，「兩岸茶藝展演區」
除有宜興和南投兩大主題館相互輝映外，茶藝區
舞台每天下午還將進行比賽，輪流比試兩大茶鄉
的綠茶、紅茶和茶道、壺藝。此外，每天上午還
邀請兩岸專業人士、名家舉行講座、論壇，題目
有《南投茶產業介紹》、《漫談紫砂壺》、《兩岸
名茶的分進與合流》及《陽羨茶的昨與今》等。

「素博會」展期為4月27日至5月1日，全程免費
開放。「素博會」期間，主辦地宜興還將與台中、
彰化、南投簽訂旅遊交流合作協議，進一步拓展
兩岸兩地之間的經貿、文化、旅遊交流和合作。

香港文匯報訊（記者 劉勁松，通訊員

蔣文強、何振興）記者日前從2013中國

宜興國際素食文化暨綠色生活名品博覽會

新聞發佈會獲悉，博覽會將於4月27日在

江蘇省宜興雲湖風景區大覺寺拉開帷幕。

來自新加坡、馬來西亞、日本、泰國、加

拿大、智利、西班牙、印度、法國等國家

及台灣、宜興等地區的上千種素食、特色

小吃和綠色食品用品將雲集亮相。

香港文匯報訊 (記者 馬宇鳳 太原報道) 山西省晉城今年
旅遊業將有「國際化」動作，計劃打造一座「穿越感」極強的
明清古村落集群和演藝拍攝基地，興建如美國黃石公園的
太行山野生公園，並擬於今年赴韓、明年赴港推介。

晉城市副市長王維平在接受記者採訪時說，如今晉城
力推旅遊文化發展，那些曾經被煤掩蓋的地上寶藏也一
點點地展露在世人面前。目前與山西大學旅遊文化學院
合作，有非常詳細具體的開發計劃：首推古村落集群；
在晉城東南部修建一座佔地上萬畝的演藝拍攝基地；打
造太行山野生公園。

王維平表示，目前晉城旅遊的主要客源來自於上海、
韓國、港台三地，今年4月晉城擬赴重點客源地韓國推
介晉城旅遊，明年將赴香港推介。

據介紹，晉城擁有以康熙老師陳廷敬為首的陳氏家族
故居；境內跨太行山最美的一段自然風光的南太行；著
名古跡和影視拍攝基地皇城相府等。

貴陽加強省會空中航線
香港文匯報訊（實習記者 黎玉嬌 貴陽報道）貴州計

劃今年新開（加密）不少於30條民航航線，主要開通貴
陽到其他省會城市的航線，實現與各省會城市航班無盲
點運行，此外還將新開貴陽至東南亞國家的航線和貴陽
至國內主要門戶機場中轉聯程至歐、美、澳、日、韓的
國際通道。

貴州圍繞貴陽龍洞堡國際機場和13個支線機場「一幹
13支」航空運輸體系建設的目標，已經明確主幹機場和
部分支線機場改擴建的時間推進表。根據推進計劃，本
月底貴陽龍洞堡國際機場二期擴建工程將完工投入運
行，年內將啟動三期擴建試驗段工程；畢節、黃平、六
盤水、仁懷等支線機場改擴建正在進行，全省民航旅客
年吞吐量可達千萬人次。

江西推80個超10億項目
香港文匯報訊（記者 程相逢、吳文倩 江西報道）從

江西省商務廳了解到，江西今年招商工作鎖定80個重點
項目，投資額均超過10億元(人民幣，下同)，調度跟蹤
的重大專案已達40個，涉及國內外500強、跨國公司、
上市公司投資項目。

據江西省商務廳相關人士介紹，今年江西將 力引導
優勢產業、企業和資源向園區集聚，建設一批承接產業
轉移示範園區、知識產權保護園等特色園區，與沿海發
達地區多層次合作對接，建設「飛地」產業合作園區。
江西省商務廳的統計資料顯示，2月全省簽約、開工和
投產的重大項目達56個，總投資額353.8億元。其中，單
個投資額為10億元及以上的項目有13個，總投資額197.8
億元。

京津冀旅社考察駐馬店
香港文匯報訊（記者 芮拴穩 駐馬店市報道）京津冀

百家旅行社的老總和市旅遊局負責人及全市各旅遊景區
負責人近日會聚一堂，召開京津冀百家旅行社河南省駐
馬店旅遊懇談會。

中華旅遊沙龍與駐馬店市新世紀旅行社共同擬定駐馬
店一日遊、兩日遊和三日遊的精品線路，並在會上簽訂
旅遊戰略合作協議。中華旅遊沙龍會長、總經理姜躍進
表示，駐馬店的氣候和山水彌補京津冀等地3、4月旅遊
的空白。4月底，中華旅遊沙龍將組織第一批客人來駐

馬店進行周末度假。
駐馬店素有「豫州之腹地，天下之最中」之稱，境內

旅遊資源豐富，有國家地質公園碴岈山，國家4A級旅
遊景區南海禪寺，首批全國百家紅色旅遊經典景區、國
家4A級旅遊景區「小延安」竹溝等旅遊景點。駐馬店
市委常委、副市長郜秀菊在對駐馬店市的歷史、人文、
經濟社會及旅遊工作進行介紹後，誠邀更多的京津冀市
民來駐馬店這個「生態家園、休閒驛站」享受原生態、
體驗慢生活。

烏市經開區獎勵科技創新
香港文匯報訊（實習記者 李夢莉 新疆報道）新疆烏

魯木齊經濟技術開發區（頭屯河區）今年首次設立優秀
科技創新企業獎，福克油品、金風科技、綠色使者等10
家企業榜上有名。

去年以來，烏魯木齊經濟開發區（頭屯河區）多家企
業在科技創新方面都有不錯成績。金風科技的「海上風
電機組浮動式基礎關鍵技術研究及應用示範」被列入科
技部863計劃；有色金屬研究所的「鈹精礦提取鈹的新
工藝技術開發及中試」獲得國家科技部專項資金支持；
隆成實業的「金雪馳」商標成功榮獲中國馳名商標認
定；中亞食品的「出口中亞特色果蔬生產基地建設」獲
批自治區科技興新標誌性工程。

去年新增6高新企業

據了解，去年開發區（頭屯河區）安排自主創新資金
6,970萬元，對20餘家企事業單位的30個項目給予立項
支持，引導社會研發投入7億元。組織申報上級各類科
技計劃項目100餘項，獲批50餘項，爭取上級各類科技
資金近3,000萬元，立項數與上級科技資金支持額度均
創歷史新高。全年新增高新技術企業6家，新增市級工
程技術研究中心3家，市級創新型企業7家，市級創新型
試點企業10家，市級知識產權試點企業4家；新增專利
申請581件，同比增長27.7%，授權專利406件，同比增
長23.4%。
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積極主動創造交流平台 蘇貞昌表示「不反對」

綠營擬與大陸智庫合辦研討會

洪 財隆透露，正評估以智庫「新境界文教

基金會」名義，與大陸智庫接觸，甚至

合辦學術性研討會，又指蘇貞昌已知道相關構

思並表示「不反對」。他說，民進黨智庫如果

與大陸智庫合辦學術研討會，不會只有政治議

題，要有自由討論空間，關注包括民主與人權

等問題。

「獨派」頻登陸 帶動觀念轉變

民進黨自2012年「總統」選舉落敗後，開始

思索兩岸政策調整，蘇貞昌在民進黨內恢復設

立「中國事務部」，並推動成立「中國事務委

員會」，也先後有羅致政、謝長廷、許信良等

多位綠營人士前往大陸學術交流。只是，蘇遲

遲未能拿出全套的兩岸政策綱領，在兩岸交流

事務上更是遠遠落後於國民黨。

同日，《人民日報》也在海外版以顯著篇幅

報道許信良、謝長廷，和前高雄縣長楊秋興及

台聯黨前主席蘇進強等「獨派」人士的訪問大

陸經驗，蘇進強等人坦言，「2008年以前，我

對大陸存在刻板印象，交流讓我對大陸有了新

認識。」文章指出，被民進黨騙了多年的南部

民眾，應該借鑒蘇進強等人的例子，思考這些

資深綠營政客為何會在登陸後轉變觀念。不管

原先持什麼觀點，眼見為實，去大陸看一看，

總不會有壞處。

不欲國民黨「專美」兩岸

同樣，前美國在台協會理事主席蔔睿哲，昨

日亦在「未知的海峽」新書發表會對民進黨在

兩岸政策方面的落後發出警號。

此消彼長，苦苦等待蘇主席拿出「兩岸牛肉

（政策）」的民進黨開明派終於按捺不住，眼看

兩岸政策的「大市場」讓國民黨專美，外傳有

意來年取代蘇貞昌重返「掌門」之位的謝長

廷，日前公開批評民進黨過去的兩岸政策是失

敗的，認為現任黨領導層「在這點應該有所檢

討，否則未來憑什麼重返執政？」謝更說，民

進黨沒把兩岸議題處理好，造成台灣的政治與

民進黨的立場都由國民黨在進行詮釋，這是很

危險的事情。

他坦言，民進黨要注意自己的立場是否符合

世界價值，不要變成世界和平的障礙，措詞強

硬，引發台灣政壇關注。前民進黨主席許信良

上周接受媒體訪問時也說，因為民進黨內的多

數人對兩岸議題太過輕忽，造成國民黨持續在

此議題上保持領先。

香港文匯報訊　綜合報道，民進黨「中國事務部」主任洪財隆

昨日證實，該黨正評估以智庫名義，與大陸智庫合辦學術研討

會，並指有關構思已獲黨主席蘇貞昌首肯。民進黨發言人林俊憲

坦言，如果民進黨智庫成功與大陸智庫合辦學術研討會，將是綠

營兩岸交流一大進展。

馬：政治對話時機未到
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香港文匯報訊 綜合報道，據台媒
報道，台「陸委會」8日晚發布聲
明，將大陸配偶取得身份證的時間由
8年調整為4至8年，是秉持落實大陸
配偶與外籍配偶權益衡平政策，希望
在法律上給予大陸配偶公平對待。

「陸委會」：無關政治選舉

「陸委會」表示，大陸配偶申請長
期居留後，可申請定居取得身份證
明，與外籍配偶申請歸化及定居取得
身份證明的制度相同，均為4至8年。

對於有媒體指，外籍配偶申請長期
居留需時5年。「陸委會」否認稱，
外籍配偶申請歸化後1年內（即居留
第四年），只要在台住滿335日即可申
請定居，陸配外配沒有不同。

「陸委會」指出，這次調整大陸配
偶取得身份證制度，是從人權保障角
度出發，在法律上給予大陸配偶公平
對待的保障，外界不宜以政治及選舉
角度看待與人權保障相關的事宜。

香港文匯報訊 綜合報道，因為人手嚴重短
缺，島內基層警察普遍超時工作，而消防員處
境更糟，部分消防員每月平均超時工作高達
300小時以上。國民黨「立委」吳育昇，對警
消嚴重超時工作感到憂慮，擔心高強度工作，
警消會彈性疲乏，影響治安及救災。

台灣消防員等紀律部隊周六(6日)上街示威，
要求減少工時的呼聲引發社會關注，「內政部
長」李鴻源坦言，警察每人每月值勤超時68至
88小時，消防員更甚。但指出警、消部門正擬
推動「限時工作」以免執法人員無法勝任高強
度的任務，影響社會公安。但多數前線警消人
員坦言此舉「不可能」，因為人手嚴重短缺的
問題未解決，根本無法降低人均工作量。

據台灣當局去年統計數字，全台警察缺額
6322人、消防員缺額1126人，李鴻源說，希望
2016年補足基層警消力量。

據了解，雖然每年不少人為「鐵飯碗」之故
投考警察，消防人員，但大多數人只能通過筆
試，未能闖過體能測驗。

香港文匯報訊 綜合報道，台灣當局領導
人馬英九表示，兩岸談判應是漸進式，並認
為現在還未到政治對話時機。

馬英九日前接受《聯合報》訪問提及兩岸
關係，仍重申先急後緩、先易後難和先經後
政三原則。

將親身參加漢光軍演

馬英九說，現在的兩岸政策很清楚，就是
擴大及深化兩岸交流、互設辦事處、修改現

行的「兩岸人民關係條例」，擴大大陸學生
赴台，承認更多大陸學歷，讓到台的大陸人
士的身份能做更大改善。

針對朝鮮時勢，馬英九表示，「國安會」
為此開過兩次會，研判朝鮮也在找下台階，
但這與今年的漢光演習沒有太大關係，依然
會照常舉行，而且「今年我會去參加」。

根據台灣軍方規劃，將在本月17日於澎湖舉
行漢光廿九號演習實彈操演，演習焦點為首
度亮相、成軍的自造雷霆二千多管火箭系統。

台消防員高強度工作
月平均超時300小時

新式車牌上路 10萬例恐重複
香港文匯報訊 島內新式車牌上路，但狀

況不斷，車牌號碼重複情況尤其嚴重。有
「立委」指，新式車牌除了掉漆，還有車型
車牌混亂的問題，這樣的問題共有10萬例，
若碰上機器攔檢，只認車牌號碼的話，就會
有重複車號的問題，給民眾帶來不便。

「交通部長」葉匡時允諾，將責成廠商回
收重製。葉匡時表示，已經和車廠溝通，車
牌掉漆的問題已經由廠商召回處理，成本由
廠商吸收。

阿扁居家療養難成事
香港文匯報訊 綜合報道，綠營不斷呼

籲讓陳水扁保外就醫，台北榮總對陳水扁
的醫療報告也建議居家療養或者到離家較
近的醫院治療。台「法務部長」曾勇夫昨
天在「立法院」院會答詢時表示，法務部
尊重醫療專業意見，但居家照護不在目前
的法律規定中。

曾勇夫說：「任何受刑人都會給予最好
照顧跟醫療，至於居家照護的部分，目前
的法律並沒有這樣的規定。」

仙

女

祝

壽

■大陸配偶反歧視請願。 資料圖片

■大甲媽祖遶境新港

奉天宮進香「祝壽大

典」昨日上午舉行，

請來學生扮演仙女，

以舞蹈向媽祖祝壽。

下圖可見信徒擠滿整

條街道。 中央社


